

La Fresque du climat

3 avril 2022



Contacts : Gilles CAUVIN & Léa ARRAULT

Une petite dizaine de membres de Saint Sor'Liens ont participé à un atelier de la Fresque du climat, retour sur cette belle expérience collective !

La Fresque du climat est un atelier collaboratif ludique (avec des cartes) qui connaît un grand succès dans le milieu associatif. En mobilisant l'intelligence collective du groupe et en retraçant les liens de cause à effets, les participants peuvent prendre du recul et comprendre les enjeux climatiques dans leur globalité. L'objectif des inventeurs du concept est de former 1 millions de Français.

Elle s'adresse :

- aux curieux et aux curieuses qui se demandent ce qu'est "l'effet de serre", "le budget énergétique" et le "bilan carbone »,
- à ceux et celles qui se demandent ce qu'est le « GIEC »,
- à ceux et celles qui sont sensibles aux enjeux environnementaux et qui souhaitent en apprendre plus sur les mécanismes à l'œuvre dans le changement climatique,
- à ceux et celles qui se demandent quelle place tient leur collectivité, leur entreprise ou leurs actions en tant que particulier dans ce cycle ?
- aux adultes ou jeunes adolescents.

Si vous vous retrouvez dans cette description, jouer une partie de "Fresque du Climat" vous plaira !

Marie-Laure, Geneviève, Murielle, Corinne, François, Léa, Clément, Cécile, Jeanne et Gilles ont découvert, appris ou mis leurs connaissances à l'épreuve sur les enjeux climatiques, guidé.e.s par Julia Dombradi et Ivan Jouravleff. La méthode repose sur l'intelligence collective : tout le monde participe et s'exprime.

L'atelier a duré environ 3h.



Ivan et Julia, chacun à l'extrémité de la table (photo de gauche) accompagnent les participants pour mieux appréhender le fonctionnement et les mécanismes du dérèglement climatique. Ici, nous identifions les liens de cause à conséquence : l'industrie, l'agriculture, les bâtiments...génère des gaz à effet de serre, lesquels amplifient l'effet de serre...



Un exemple de carte



La phase ludique de l'atelier : on colore les liens entre les cartes, on fait de dessins...pour créer la fresque !





Suite à la création de La fresque, les participants identifient des solutions pour renforcer leur action ou passer à l'action, collectivement et individuellement, pour amener leur pierre à l'édifice et dessiner l'avenir de la planète, en agissant localement

RESSOURCES COMPLEMENTAIRES TRANSMISES PAR JULIA ET IVAN :

L'aventure ne se termine pas ici ! Aidez-nous à diffuser l'information pour encourager et accélérer la transition.

- 1) Parlez de la Fresque autour de vous et invitez votre entourage à participer à un atelier.
Tous les ateliers en présentiel et en ligne : <https://fresqueduclimat.org/dates-demos/>
- 2) Rejoignez les réseaux sociaux de la Fresque du Climat !
 - [Facebook](#)
 - [Instagram](#)
 - [Linkedin](#)
 - [Twitter](#)
- 3) Devenez animateur·trice de la fresque ! Les dates des prochaines formations sont sur <https://fresqueduclimat.org/dates-formations/>

Fichiers (sur demande, pour les participants) :

SSL_LA FresqueDuClimat_Selection_supports_visuels2022_Julia-Ivan.pdf

Fresque_du_Climat_engagements_projets_parties_prenantes_Saint_Sor liens 03 04 2022.pdf

Contacts :

- Julia DOMBRADI : Eclaircie Conseil [projets d'éco-attitude] 06 85 53 82 79
- Ivan JOURAVLEFF 06 24 80 65 26